

LE COURRIER DU RETRAITE 66

Décembre 2023

La situation internationale particulièrement angoissante et tragique ne fait pas oublier les difficultés du quotidien pour une grande majorité de la population et notamment pour les retraites.es. L'inflation est toujours là et des enquêtes montrent que ce sont le pouvoir d achat et l'accès à la santé qui sont les premières préoccupations de la population. Aussi devons nous amplifier les mobilisations.

Le 24 octobre 2023 organisé par le groupe des 9 pour exiger 10% d augmentation a été un succès: 109 rassemblements ont eu lieu dans 89 départements qui ont rassemblé plus de 10.000 participants. Par ailleurs plus de 40.000 signatures ont été recueillies.

Par contre si de nombreuses délégations ont été reçues en préfecture, ce ne fut pas le cas dans les Pyrénées Orientales. Mais le plus grave, la Première ministre à qui le groupe des 9 avait demandé une audience nous a opposé une fin de non recevoir.

Malgré la volonté du gouvernement a nous faire croire que l'inflation est derrière nous ce sont 35% des salariés et 46% des retraités qui ont du mal à joindre les 2 bouts et frappent à la porte des organisations caritatives pour se nourrir. De plus en plus de retraités renoncent à se soigner se chauffer et avoir une vie sociale. C'est indigne dans un pays comme la France!

Nous devons rester vigilants et continuer à nous mobiliser dans l'unité.

Trois ans après l'assassinat de Samuel Paty s'ajoute désormais celui de Dominique Bernard Professeur dans un collège d'Arras sauvagement tué. L'école publique a été une nouvelle fois la cible des terroristes. Un nouvel effroi pour toute la communauté éducative qui malgré ces drames atroces continuera à s'opposer à l'obscurantisme et à défendre l'idéal républicain de l'école publique et laïque.

Moyen-orient:

Après avoir fait de la Cisjordanie une dentelle agrémentée de hauts murs. Après avoir enfermé à Gaza 2,3 millions de Palestiniens.

Après avoir torpillé les accords, les organisations et les responsables palestiniens Aujourd'hui des centaines de civils israéliens et des milliers de palestiniens meurent. Insupportable bilan de Netanyahu et de sa créature le Hamas.

Cela suffit! La situation est trop grave pour laisser les armes décider!

Et pendant ce temps là:

- Le gouvernement fait le ménage au COR(conseil d orientation des retraites). le président du cor a été écarté de son poste face à ses prises de positions sur la réforme des retraites. Il était accusé de relativiser l'ampleur des déficits à venir. Il paie pour son indépendance d'esprit et a été révoqué. Son successeur est un compagnon fidèle de la macronie!
- Le préambule de la constitution prévoit que la nation garantisse à tous la protection de la santé qui relève du service public. L'organisation des soins doit permettre une égalité pour tous quelques soit leurs revenus ou leurs lieux de vie. On en est très loin!
- Pour les Pyrénées Orientale: tous les indicateurs sont au rouge: vieillissement de la population, taux de pauvreté, taux de chômage, nombre de bénéficiaires de la complémentaire santé solidaire, taux de médecins, taux d'ehpad ...Devant ce tableau catastrophique les membres du CDCA,dont la FGR FP, réunis le 19/10/2023 ont voté contre le PRS(plan régional de santé) Occitanie 2023-2028.

Loi « bien vieillir » proposition de loi sur le grand age: l'aide à domicile et les ehpads vivement critiqués sur le manque d'ambition et de moyens dont l'augmentation est reculée à 2030. Il y a urgence. Avec l'arrivée au grand âge des générations du baby boom la situation va empirer pour les personnes en perte d autonomie et les personnels. La FGR FP est favorable à une fusion soin et dépendance dans la branche maladie de la sécurité sociale.

• Où va la MGEN: Nouvelle politique calquée sur le privé. Un plan stratégique a été mis en place visant à obtenir un maximum de contrats collectifs mis sur le marché par l'état dans le cadre de la nouvelle politique de protection sociale complémentaire des fonctionnaires d'état. Pour l'instant les actifs sont concernés mais le sort des retraités reste incertain. Les décisions devraient être connues courant 2024. Le business remplace la solidarité bien loin des valeurs des enseignants syndicalistes qui ont fondé la MGEN. Nous avons été reçues le 1er décembre à la MGEN de Perpignan où nous avons longuement abordé notre avenir en tant que retraités. C'est pourquoi nous mettons à l'ordre du jour de notre AG départementale fin janvier ce point pour vous informer plus en détails.

Pensez à mettre dans vos agendas L'AG départementale de la FGR fin janvier au lycée Hôtelier Christian Bourquin d'Argeles. La date exacte vous sera envoyée dés que le lycée nous l'adressera. Un repas sera proposé à la suite de L'AG.

Nous vous souhaitons de bonnes fêtes de fin d'année malgré le contexte agité qui nous entoure.

Chantal Argence et Ginette Kesraoui